

cultural en nuestro idioma, a la fecha del IV centenario de don Miguel de Cervantes y Saavedra. Hombres de América, de Europa y de todas partes del mundo han fijado en estos días su mirada sobre lo que significa la obra cervantina y al valorizarla y justipreciarla, enaltecen el espíritu de España, que se prolonga con original vitalidad en la raza ibero americana.

### José María Souvirón en España

Se encuentra en estos días visitando su patria, el escritor español vecindado en Chile, desde hace muchos años, y actualmente Jefe del Departamento Editorial de la Empresa Zig-Zag, don José María Souviron, quien ha sido invitado por uno de los Institutos Culturales de ese país, para dictar algunas conferencias.

Souviron, se quedará algunos meses en España y aprovechará esta oportunidad para dar en la Universidad de Madrid, algunas conferencias sobre Literatura chilena. No dudamos que Souviron ahondará en el tema que conoce muy bien, pues desde su puesto de Jefe de una editorial chilena, le ha tocado estudiar diversos aspectos de la creación literaria de nuestro país. Hará sin duda una hermosa obra de difusión y de simpatía que afianzará aún más, si ello es posible, los lazos espirituales y culturales que nos unen a la Madre Patria.

<https://doi.org/10.29393/At269-27RARA10027>

### Rincón de agua

Con este título en una hermosa y bien cuidada edición de la Sociedad de Escritores de Chile, Guillermo Koenenkampf acaba de publicar un nuevo volumen de cuentos. El autor, bien conocido de los lectores chilenos, pues ha publicado sus cuentos y artículos, en diarios y revistas, es uno de los más valiosos y calificados colaboradores de «Atenea». Obtuvo el premio literario de este nombre, hace algunos años, y su obra ha llamado la atención por la depuración de su estilo y por el soplo poético.

que siempre hay en su prosa. Koenenkampf, es autor de un hermoso libro de cuentos titulado Geografía Santa, en el cual describe escenas y paisajes de las tierras de Aconcagua. En «Casa con tres patios» el escenario de su obra es una vieja casona, santiaguina en la cual viven los personajes de su ficción novelesca que llama la atención por su gran fuerza y originalidad. «Azul del Sur», otro de sus libros, tiene por escenario la ciudad de Valdivia, pintada con gran riqueza de colorido en los contrastes de su clima y en el carácter de sus personajes. Koenenkampf ha publicado además algunos libros de versos a los cuales da una mayor importancia que a su obra en prosa.

En este volumen que acaba de editarle la Soc. de Escritores de Chile, hay seis cuentos cuyos títulos son los siguientes: Rincón de agua, Terrón de Azúcar, Juan Humaera, Aguita, El encuentro, y El beso de Rapanui. Confirma, Koenenkampf, en este nuevo libro, los antecedentes a que hemos hecho mención al comienzo de estas líneas. Sus cuentos «Rincón de Agua» y «El encuentro», tienen una notable originalidad, en el tema y en la forma como están enfocados. No dudamos que su obra tendrá una gran acogida por el público lector.

Don Luis Morales Oliver

Don Luis Morales Oliver, Catedrático de Literatura de la Universidad de Sevilla, dejó en esta ciudad de Santiago del Nuevo Extremo, grata memoria, por su simpatía personal, y por el extraordinario dominio de los temas literarios de su especialidad, de los cuales habló en la Universidad de Chile y en la Católica; en el Instituto Pedagógico y en otras instituciones que solicitaron su valioso concurso, mientras permaneció en Chile.

Hombre de gran facilidad expresiva, vivo, nervioso, con una gracia muy fina y espontánea, sus disertaciones fueron, escuchadas con profundo agrado por la numerosa concurrencia que